

PROBLÈMES PRINCIPAUX RELATIFS À UNE  
MONOGRAPHIE D'IGNAZ VON PLENER

*Mechthild Wolf*

La monographie traitera principalement de l'activité politique d'Ignaz von Plener de 1860 à 1873, années pendant lesquelles il prit d'importantes décisions non seulement en tant que ministre des finances, puis du commerce, mais aussi en tant que parlementaire. En 1860 Plener se vit confier la direction des finances par l'entremise du comte Agenor Goluchowski. La situation financière critique ne fut pour lui qu'une question de solvabilité de l'Autriche. Il s'efforça de gagner la confiance de la haute finance si nécessaire au crédit de l'État. C'est aussi dans son intérêt qu'il travailla au ministère. De même c'est sous son impulsion qu'il eut des activités politiques et qu'il s'engagea pour une constitution en Autriche. On peut voir en lui le moteur principal de la Constitution de Février (Februarpatent). Par ses opérations financières et politiques Plener facilita en 1865 la décision de l'Empereur François Joseph qui consistait à adopter une politique différente vis à vis de la Hongrie et à renvoyer le gouvernement Schmerling. En tant que député au par-

lement de Bohême et membre du Conseil de l'Empire Plener fut l'intermédiaire entre les allemands libéraux de Bohême et les gouvernements Belcredi et Beust ainsi qu'avec les partisans de la Constitution dans les différents pays de la Couronne. Plener, ministre du commerce pendant le premier gouvernement libéral après les accords avec la Hongrie, joua un rôle de médiateur important entre l'Empereur et le cabinet. Il avait reconnu, que le pouvoir en Autriche était finalement la Couronne, et que l'on n'arrivait à rien sans tenir compte de ses idées.

Plener fut un politicien moyen. Comme il se distingue peu des hommes avec qui il travailla dans les différents gouvernements, il semble judicieux de mettre en lumière l'évolution politique de l'Autriche pendant cette période, à partir d'une monographie de cet homme.